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Niederschrift

Sitzung der Ortsteilvertretung Ostseeviertel

Sitzungstermin: Montag, 26.10.2020
Sitzungsbeginn: 18:00 Uhr
Sitzungsende: 20:00 Uhr
Raum, Ort: Restaurant "White House", Kooser Weg 1, 17493 

Greifswald

Einwohner*innen sind wie immer herzlich willkommen. Die Einhaltung des 
Mindestabstandsgebots von 1,5 m begrenzt die Anzahl der Personen in der 

Räumlichkeit. Eigenes dokumentenechtes Schreibzeug ist zu nutzen und eine 
Mund-Nasen-Bedeckung ist beim Betreten und beim Bewegen im Sitzungsraum 

zu tragen. Alle Anwesenden beachten bitte die zum Zeitpunkt der Sitzung 
geltende Rechtsverordnung.

Anwesend

Vorsitzende/r
Jürgen Liedtke

Mitglied
Thomas Lange
Shady Al-Khouri
Jens Fügmann
Heike Kagel Vertretung für: Alexander Krüger
Jörg Martens
Gerhard Meyersieck

Abwesend

Mitglied
Jörg Meyer entschuldigt
Alexander Krüger entschuldigt
Stephan Reuken abwesend
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Tagesordnung
Öffentliche Sitzung

1 Eröffnung der Sitzung, Feststellen der 
Ordnungsmäßigkeit der Ladung, der Anwesenheit 
und der Beschlussfähigkeit 

2 Feststellung von Änderungsbedarf zur Tagesordnung 

3 Bestätigung der Niederschrift der Sitzung vom 
07.09.2020 

4 Fragen, Vorschläge und Anregungen der 
Einwohner/innen 

5 Mitteilungen der Verwaltung 

6 Mitteilungen des/r Vorsitzenden 

7 Beschlusskontrolle
 

8 Abstimmung über Anträge gemäß der Richtlinie zum 
Budget der Ortsteilvertretungen 

8.1 Realisierung des Projekts “Schutz des Waldes am 
Teich auf der Ryckseite im Ostseeviertel“
Förderverein der Regionalen Schule "Caspar David 
Friedrich" 

OTB/07/0119

8.2 Digitale Ausstattung für die Trainerin der HSG 
Abteilung Leichtathletik
HSG Universität Greifswald e.V., Juliane Lexow 

OTB/07/0120

9 Beratung der Beschlussvorlagen 

10 Vorschläge, Anregungen und Fragen der Mitglieder 
der Ortsteilvertretung 

11 Ende der Sitzung 
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Protokoll
Öffentliche Sitzung

1 Eröffnung der Sitzung, Feststellen der 
Ordnungsmäßigkeit der Ladung, der 
Anwesenheit und der Beschlussfähigkeit

Herr Liedtke eröffnete um 18:00 Uhr die OTV-Sitzung.

Des Weiteren wurde kurz auf die „Coronaregeln“ hinwiesen!

2 Feststellung von Änderungsbedarf zur 
Tagesordnung

Die Tagesordnung wurde einstimmig beschlossen.

Abstimmungsergebnis:

Ja-Stimmen Nein-Stimmen Enthaltungen
7 0 0

3 Bestätigung der Niederschrift der Sitzung vom 
07.09.2020

Die Niederschrift vom 07.09.2020 wurde mehrheitlich bestätigt.

Abstimmungsergebnis:

Ja-Stimmen Nein-Stimmen Enthaltungen
6 0 1

4 Fragen, Vorschläge und Anregungen der 
Einwohner/innen

Die Entwurfsplanung der Ausbaumaßnahme Gedser Ring (Ost) wurde von Frau 
Redieck (SV) und von Herrn Werle (Ing.-Büro Werle) auf der vorletzten OTV-
Sitzung vorgestellt und umfangreich im Protokoll dokumentiert.
Die Hinweise der OTV-Mitglieder wurden durch Herrn Werle aufgenommen und 
werden berücksichtigt.

Frau Borowicki wies in ihren Ausführungen daraufhin, dass die Laubbeseitigung 
im gesamten Bereich der Rasmussen-Straße nicht mehr beherrschbar ist. Sie war 
zur Bürgersprechstunde des OB am 01.09.2020 und hatte diesen Sachverhalt 
vorgetragen, hat aber noch keine Rückmeldung erhalten.
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Herr Brunner erfragt den Stand der Vorbereitungsmaßnahmen der Sanierung 
„OSV-Parkseite“!
Zum 04.01.2021 wird die OTV-OSV eine Einladung an die WVG übermitteln und 
einen Vertreter einladen, der den Stand der Sanierungsvorbereitung erläutern 
kann.

Frau Thurow informierte kurz, dass die Herbstpflanzaktion rund um das Gelände 
der neuen Sporthalle CDF/Schule durchgeführt wurde. Dies war für alle 
beteiligten Schüler eine tolle Aktion!

Des Weiteren wies Frau Thurow daraufhin, dass die CDF-Schule ein Medienprojekt 
zum Thema „Mauerfall“ am 10./11.11.2020 durchführt. Interessierte Bürger 
können sich in der CDF-Schule melden und aus der damaligen Zeit berichten.

Der Hinweis von Herrn Hilpert zur weiteren Verbesserung der Verkehrssituation in 
Bereich der CDF-Schule (Einbindung) wurde diskutiert. Zum Sachverhalt bedarf 
es weiterer Diskussionen/Informationen, da im letzten Jahr gerade die „Berliner-
Kissen“ montiert wurden!
Das Thema wird durch die OTV weiter verfolgt!

Seitens der anwesenden Bürger wurden keine weiteren Fragen gestellt.

Anlage 1 Schreiben Familie Borowicki- Laubbeseitigung öffentlich

5 Mitteilungen der Verwaltung

keine

6 Mitteilungen des/r Vorsitzenden

Die Mitteilung der Verwaltung vom 19.02.2020 und vom 20.10.2020 liegt allen 
OTV-Mitgliedern vor (bitte berücksichtigen)!

Das Protokoll der Verwaltung vom 20.10.2020 stellte Herr Liedtke vor.

Anlage 1 Schreiben der Verwaltung 19.02.2020 öffentlich
Anlage 2 Schreiben der Verwaltung 20.10.2020 öffentlich

7 Beschlusskontrolle

8 Abstimmung über Anträge gemäß der Richtlinie 
zum Budget der Ortsteilvertretungen

Anlage 1 Übersicht Restbudget Stand 26.10.2020 öffentlich
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8.1 Realisierung des Projekts “Schutz des Waldes 
am Teich auf der Ryckseite im Ostseeviertel“ OTB/07/0119

Die Maßnahme wurde durch Frau Thurow eingebracht.
Das Projekt wird durch die OTV-Ostseeviertel in Zusammenarbeit mit allen am 
Projekt Beteiligten weiter unterstützt und gefördert.

Die Mitglieder der OTV-Ostseeviertel stimmten dem Antrag einstimmig zu.

Abstimmungsergebnis:

Ja-Stimmen Nein-Stimmen Enthaltungen
7 0 0

8.2 Digitale Ausstattung für die Trainerin der HSG 
Abteilung Leichtathletik OTB/07/0120

Die Maßnahme wurde durch Frau Lexow eingebracht. 
Es erfolgte eine umfangreiche Diskussion zum Antrag.

Die Mitglieder der OTV-Ostseeviertel stimmten dem Antrag mehrheitlich zu.

Abstimmungsergebnis:

Ja-Stimmen Nein-Stimmen Enthaltungen
6 0 1

9 Beratung der Beschlussvorlagen

Es liegen keine Beschlussvorlagen zur Diskussion und Abstimmung vor.

10 Vorschläge, Anregungen und Fragen der 
Mitglieder der Ortsteilvertretung

Anfrage:
Könnte der abgerissene Schiffsanleger am Treidelpfad wieder aufgebaut werden! 
Von Herrn Meyersieck wurde ein neuer Vorschlag (Bild) übergeben. (noch keine 
Information)

Ein Schwerpunkt der Arbeit der OTV ist weiter die Beseitigung des Leerstandes 
von Verkaufseinrichtungen im Bereich OSV-Ryckseite (siehe auch OZ- Artikel vom 
08.01.2019)! 
Die Problematik ist in der Stadtverwaltung bekannt.
Mehrfach wurde im Ausschuss für Bauwesen und öffentliche Ordnung und auch in 
der Bürgerschaft über das Thema gesprochen. (Noch kein neuer Stand!)
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Des Weiteren wurde nachgefragt, wie z.B. in der CDF-Schule das Projekt CO2-
Filter umgesetzt werden kann und soll?
- Technik
- Betrieb 
- Verantwortlichkeiten
- Wartung
- Analysemöglichkeiten
- Was wird mit den verbrauchten Filtern?
- Können seitens der Verwaltung genaue Vorgaben und Handlungsanweisen 

erstellt werden?

Es wurden Ordnungs- und Sauberkeitsmängel, aber auch sonstige Verstöße im 
Bereich des Sportplatzes „Dubnaring“ (SW I) und an der Skaterbahn im 
Volksstadium durch Bürger festgestellt!
Herr Liedtke wird Herrn Khalil (Sportausschussvorsitzender) informieren!
Die Verwaltung und der Sportausschuss sollten dies bearbeiten.

Es wurden keine weiteren Vorschläge und Anregungen durch die Mitglieder der 
OTV vorgebracht bzw. gestellt.

11 Ende der Sitzung

Herr Liedtke beendete um 20.00 Uhr die OTV-Sitzung des OSV, da es keine 
Wortmeldungen und keinen Redebedarf mehr gab.

Vorsitz: Protokollant/in:

Jürgen Liedtke Jürgen Liedtke
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